

大地の子



文責 学校長

TEL 0282 (23) 2844 FAX (23) 2857

立春といえども…

節分、立春と暦の上では春ですが、過去最強の寒波、4年ぶりの大雪と春には、まだまだ遠いようです。

さて、ご心配をおかけしましたインフルエンザも落ち着いてきました。しかし、まだ感染流行は続いているので、引き続き予防と早めの休息に留意していきますので、ご家庭でもご協力をお願いします。子ども達は、寒さに負けず元気に活動しています。あと2ヶ月足らずで6年生は卒業です。有終の美を飾るべく、チーム南小の子ども達は頑張っていますので、応援をよろしくをお願いします。



(校庭一面の水でスケート?)

今年度、最後の授業参観「学びに向かう集団（学力向上）」…南小子ども達 その2

2月1日(木)と2日(金)の午後に今年度最後の授業参観を開催しました。二日間とも雪が積もる冬空の日でとても寒い日でした。そのような日に多くの保護者の方にご参観いただき、本当にありがとうございました。



さて、授業の様子はいかがでしたでしょうか。どのクラスも一生懸命に学習していたかと思えます。どの子も真剣に学習に取り組んでいたかと思えます。では、この様子が授業参観日の特別な様子かと申しますとそうではありません。普段の授業も同じように、落ち着いて学習しています。

現在、教育の大きな取り組みとして「学力向上」があります。平成31年度には新しい学習指導要領がスタートし、「主体的で深い学び」の実践が行われようとしています。ちょっと前までは、「アクティブラーニング」が大切だと言われていましたが、基本的には両者とも大きな差はないと考えています。外国語学習の時間が増え、子ども達の学力をアップさせるための様々な取り組みがなされます。勿論、本校においても小中一貫教育の中で、家庭学習の充実を図るために「ホームランタイム」を設けるなどして、学力向上に取り組んでいます。

しかし、どんなに指導者が学力向上を叫んでも、当の子ども達が学習に取り組まなければ何の効果もありません。子ども達の学習する最大の場は「学校の授業」です。この授業に一生懸命取り組まなければ、様々な学力を伸ばすことはできないと思います。

そこで、大切なのは学級集団として学習に前向きに取り組むことです。現在の授業は、基本的には一斉授業です。全員で考え全員で学ぶスタイルです。つまり集団として学習に取り組む気持ちや姿勢がないと学習の効果は半減してしまいます。学級を「学びに向かう集団」にすることがとても大切になります。過日、県教委より派遣された学力向上支援員の先生が、「南小の学級は、学びに向かう集団になっているね。」と褒めて下さいました。ひいき目に見ても、確かに各学年なりに学習に取り組んでいます。授業中に出歩いている子は一人もいません。みんな頑張ってます。これはとても素晴らしいこ



とです。この集団はすぐにできるものではありません。子ども達の素直な心やけじめのある生活、精神を落ち着かせるための立腰タイム、先生や子ども達のつながりなど、様々な要因が一つになり効果を発揮しているものと考えます。もちろん、ご家庭の応援や地域のサポートがベースにあるのは言うまでもありません。

これから、「学びに向かう集団」がより向上できるように指導支援していくのは、教師の仕事です。教師集団も子ども達と一緒に、学びに向かう集団の一員として、学習指導を工夫しながら、「分かる学習。楽しい学習」に取り組んでいきますので、応援をよろしくお願いいたします。

第3回 学校運営協議会…



授業参観のあった2月2日（金）に第3回学校運営協議会を行いました。委員さんがテーブルを挟んで話し合うのは、3回目ですが、実際に色々な活動を見ていただいたり、ご協力お願いして学校行事をサポートしていただいたりした回数は7回になります。今回も、上学年下学年の授業参観を二日間にわたり見学していただきました。

さて、話し合いでは、保護者の皆様にご協力いただいた学校評価アンケートの結果をご報告し、今年度の学習活動の様子や次年度の取り組みや課題などについて話し合いを行いました。色々な話題についてご意見を頂きましたが、学校評価の読書活動についてご紹介します。

本校では、子ども達の読書活動を活発にし、豊かな言語感覚や想像力を伸ばしようと、読み聞かせボランティアさんのご支援や図書委員会による面白い企画をたくさん実施しています。その甲斐があつてか、学校の図書室は盛況で子ども達や教師の読書活動に関するポイントは高評価となっています。しかし、保護者の皆様の評価は低いポイントです。委員さんからは、この差が生まれる原因を考え、改善策を工夫する必要があるとのご意見をいただきました。その一つとして、子ども達がどのような本をどれくらい読んでいるのか保護者の方が分かるような工夫も必要ではないかとのアイデアが出されました。このように、学校での子ども達の学習活動の様子が、保護者に分かりやすく伝わる工夫を、更に進めることが必要だということや、そのために教師が更に忙しくなって、子ども達と交流する時間がなくなってしまうようにバランスを取りながら進めていくことが大切だとの意見が出されました。出されたご意見やアイデアを参考に、次年度の取り組みを工夫していきたいと思えます。委員の皆様、一年間大変お世話になり、ありがとうございました。

2月・3月の主な行事予定…

2月14日（水）	ボランティアさん感謝の会 一斉下校	3月 2日（金）	卒業式練習開始
17日（土）	栃木市ハンドボール大会	6日（火）	アルミ缶回収
18日（日）	// 栃木市総合体育館	7日（水）	なかよし給食
20日（火）	アルミ缶回収	19日（月）	卒業式準備
22日（木）	6年生を送る会	20日（火）	卒業式
		23日（金）	修了式
		24日（土）	春休み開始
		30日（金）	離任式



※行事予定は変更になる場合があります。ご了承下さい。

お知らせ…



今年度、部活動を引退した6年生男子の希望により、栃木市のハンドボール大会に出場することになり、現在、練習に取り組んでいます。また、2月11日（日）に行われる太平山回遊駅伝大会には、5年生を中心としたチームが参加しますが、6年生の希望者も参加します。運動大好きな子ども達に応援をよろしくお願いいたします。